

# La Almudaina

DIARIO DE LA ISLA DE MALLORCA—ARTÍCULOS Y NOTICIAS

Lunes 1.º de Julio

PRECIOS DE ABONO	
	País. Ca.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cé.
Id. atrasado	10 "

## Catalanes en Mallorca

En el vapor rápido de Barcelona llegaron el sábado por la mañana a Palma los excursionistas del «Sport Ciclista Catalá».

En el muelle se había congregado un gran gentío y el vapor vino atestado como pocas veces.

Los excursionistas eran en número de unos 120. Venía formando parte de la excursión, entre otros muchos significados deportistas, el decano de los ciclistas españoles don Manuel Ricol. El señor Ricol es una venerable figura, conocidísima en el mundo del pedal. Cuenta en la actualidad 70 años y con su gran barba y sus grandes entusiasmos por la bicicleta, sigue recorriendo los caminos todos de nuestra bella España.

Saludamos también al conocido escritor deportivo señor Canto y Arroyo y a Camilo Cladellas, el cronista de Sports de «El Tiempo», viendo además a los corredores barceloneses Borrás y Esteve.

Dirigía la excursión el Presidente del «Sport Ciclista Catalá» don Ernesto Fondevila y le acompañaban varios individuos de la Junta Directiva.

Fueron recibidos por la Junta del «Veloz» y buen número de socios de dicha sociedad.

Inmediatamente se dirigieron los excursionistas al local del «Veloz» de positar allí sus bicicletas y marcharon después a los respectivos hoteles. Muchos de los excursionistas se hospedaron en el Grand Hotel.

Más tarde recorrieron la capital, formando distintos y animados grupos. Visitaron el Circuito Mallorquín, cuya santosidad ponderaron, la Catedral, la Lonja y el Castillo de Bellver, quedando muy contentos de dichas visitas.

En número de unos 70 comieron más tarde en la terraza del Hotel Victoria, pudiendo durante la comida contemplar la espléndida bahía.

A las seis de la tarde se celebraron en el Velódromo del «Veloz» las anunciadas carreras en honor de los excursionistas catalanes.

Formaron el Jurado el Presidente del «Veloz», el decano de los ciclistas españoles señor Ricol, el jefe consular de la U.V.E. en esta región don Juan Juan y el consular de Palma nuestro compañero señor Ferrer y Oliver.

De conometadores actuaron el Presidente del «Sport Ciclista Catalá» don Ernesto Fondevila y el cronista deportivo de Barcelona Canto y Arroyo.

Cuenta vueltas don Juan Ramis.

Después del desfile se corre una carrera de neófitos, ofreciéndose tres premios que ganan respectivamente Antonio Suan, Juan Vidal y José Sastre.

## Se visitó Valldemosa, los bosques de Miramar, la ermita, Deyá y se llegó a Sóller al mediodía.

Buen número de excursionistas fueron a Sóller en ferrocarril y otros en carruajes, reuniéndose después con los ciclistas en el valle del azahar.

A la excursión de ayer asistieron los corredores mallorquines Febrer y Bover.

Asistió también un operario de la casa Darder hermanos, cuidando de todos los desperfectos que ocurrieron en las máquinas.

Al anoecer regresaron los excursionistas entusiasmados del viaje.

Antes de embarcar, muchos de ellos se reunieron en el «Veloz» reinando gran animación y compañerismo.

Al señor Ricol se le presentó el antiguo biciclo de madera, con llanta de hierro, propiedad de don Ignacio Seguí, biciclo igual al que empleaba el simpático veterano cuando comenzó su brillante historia ciclista.

El presidente del «Sport Ciclista Catalá» don Ernesto Fondevila agradeció a todos las atenciones tenidas y cuantos trabajos se realizaron en honor suyo. Hizo votos para que la fraternal reunión de deportistas catalanes y mallorquines no sea la última.

El presidente del «Veloz» don Joaquín Pascual contestó a las palabras del señor Fondevila, diciendo que considerándonos honrados con su visita para nada tenían que agradecer lo que por ellos se haya hecho.

Como acto de fraternidad colocó la insignia del «Veloz» a la bandera del «Sport Ciclista Catalá».

También colocó otra insignia en el ojal del señor Ricol, diciéndole que con aquel acto creíamos los mallorquines demostrar el cariño que sentimos por el ciclismo español, representado entonces por tan amable decano.

En el muelle se tributó a los excursionistas una entusiasta despedida y al soltar amarras el buque se escucharon vivas al «Sport Ciclista Catalá», al «Veloz», a Cataluña y a Mallorca.

## Con los que ingresen se formará un cuerpo de aspirantes que harán estudios especiales en cada Ministerio, con más carácter práctico que teórico, con arreglo a un reglamento que se dictará.

En el cuerpo auxiliar se ingresará por la última categoría, convocándose con seis meses de anticipación oposiciones públicas, convocándose los aprobados por orden de méritos.

Los auxiliares, con cuatro años de servicios podrán concurrir a oposiciones para pasar al Cuerpo técnico sin exigirse título académico.

Las mujeres podrán tomar parte en las oposiciones al cuerpo auxiliar y al técnico, determinándose oportunamente la clase de trabajos que podrán desempeñar.

Los ascensos serán por antigüedad, con excepción de lo que se determine para los jefes.

Para ascender a jefe de negociado habrá dos turnos: antigüedad y oposición entre oficiales que lleven ocho años de servicios.

Para ascender a jefe de administración habrá también dos turnos: antigüedad y elección dentro del primer tercio de la escala.

Para el ascenso en una categoría habrá que haber servido dos años en provincias, en la categoría inferior.

Esta disposición no tiene carácter retroactivo.

Se crea un turno de cesantes.

Los que lleven cesantes más de 5 años desde su ingreso tendrán que someterse a examen.

La excedencia puede ser voluntaria, sin reconocerse sueldo, ni abono de servicios.

Podrá también ser forzoso por reforma de plantillas ó por ser el interesado representante del país en Cortes.

En este caso el interesado disfrutará dos tercios del sueldo y el abono total del tiempo de servicios para todos los efectos.

La separación podrá ser por expediente gubernativo, por faltas graves de moralidad ó negligencia, con audiencia del interesado y con derecho a entablar recurso.

También se podrá decretar la cesantía por acuerdo del ministro, con aprobación del Consejo y publicándola en la «Gaceta».

Se crean tribunales de honor.

El máximo de horas de oficina serán seis, los días laborables.

La jubilación será a los 67 años.

Lo mismo se establece con respecto a las clases pasivas.

Se harán conciertos con el Instituto Nacional de Previsión, a partir desde 1.º de enero de 1919.

Podrán crearse asociaciones con arreglo a la Constitución, que gozarán de personalidad jurídica, pero se requiere aprobación expresa del ministro.

Constituye desobediencia grave pertenecer a asociaciones no autorizadas ó contravenir la orden de disolverlas en el plazo de dos meses.

Se hará un reglamento de adaptación de escalafones administrativos, fundiéndolos en uno.

Este reglamento se hará en el término de dos meses, y el tercero se harán las plantillas.

La reducción que se opera en las plantillas importará la tercera parte, lo menos, de lo consignado para personal.

Los oficiales primeros, segundos y terceros que se asigna a sus respectivas clases; los oficiales cuartos, en propiedad, pasan a terceros.

Los quintos y aspirantes con escala transitoria 2 000 pesetas, con derecho al ascenso hasta extinguir dichas clases y se completarán con temporeros.

Estos, si llevan cinco años de servicios al Estado, pasarán al cuerpo auxiliar con 1.500 pesetas.

El resto de los temporeros desempeñará interinamente plazas auxiliares con 1.500 pesetas.

Las vacantes se amortizan y se anula cualquier nombramiento de esta clase que se haga después de esta ley.

Para los subalternos el sueldo menor será de 1.500 pesetas.

## la Casa Cuna doña Margarita Caimari (cuyo retrato se ha colocado en una de las salas de cunas) y las demás señoras de la Junta.

Había también en el local numerosísimo gentío, en su mayoría obreras de las que tienen sus hijos acogidos en la Casa-Cuna.

Apenas llegado, y después de dar a besar a todos el anillo pastoral, acariciando a los pequeñuelos, el Obispo se dirigió a la capilla donde ayudado de los señores Palmer y Auba, realizó la bendición de la Casa-Cuna; recorriendo luego todo el edificio.

El Prelado se situó luego en una de las más amplias salas y llena ésta, y rebosando por las contiguas, por las mujeres cuyos hijos son custodiados en la Casa-Cuna las dirigió un corto discurso.

Acabais de ver, empezó el Obispo, como hemos bendecido é inaugurado este nuevo local para estos niños que llevais en brazos.

Como veis no solo vive, sino que se extiende esta obra, llamada a realizar tantos beneficios a la clase obrera y que las señoras protectoras y las hermanas toman con tanto interés, ya que no solo se trata de proteger a los pequeñuelos; sino que se trata de una obra social de tal importancia que no podía pasar por alto, pues no solamente se proporciona con ello un descanso a las madres, sino que también aquí recibirán los pequeñuelos educación á base de una acción moralizadora.

Cuando una madre imposibilitada por los apremios de la vida no puede atender a sus hijos, aquí están las monjas y las señoras protectoras dispuestas a suplir la acción de la madre, respecto a su hijo, en todos los aspectos.

Nada hay más importante que esta misión, pues si es importante educar a la niñez lo es mucho más cuidar de la inocencia, de los pequeñuelos que apenas han abierto sus ojos a la luz.

Si el ha dicho que nada quedará sin recompensa y que los favores hechos a los pobres se los hacían a El que dirá de estos seres que vienen aquí donde reciben el rocío del cielo, que dirá de las señoras y las monjas que tal obra realizan?

Por esto, por tener confianza en Dios, que no desampara las buenas obras, es que espero que prospere esta obra y sea como la semilla que puesta en la tierra se convierte en árbol frondoso.

Terminado el discurso y después de algunos comentarios con los directores de la nueva Casa Cuna, abandonó el Obispo local social para el cual necesitó largo tiempo, dado el inmenso gentío que le detenía para besarle el anillo.

## El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma los días 3 y 4 de Julio. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato génito-urinario de 12 a 2.

### PUIGDORFILA, 14

Excmo. Sr.:  
Visto el sesgo de la actitud de los patronos con referencia a nuestra huelga y sus relaciones con el público y vistas las informaciones de prensa que al parecer tienden a justificar la negativa patronal amparándose en el encarecimiento que tendría que sufrir el pan atendiendo al aumento por nosotros pedido, con el mayor respeto ante V. E. exponemos:

- 1.º Que si los patronos saben demostrar al público, con números, que el aumento del 30 por 100 solicitado implica más de un céntimo de peseta por kilo sobre los precios actuales del pan, aumento que en todo caso podría cargarse sobre el pan de lujo salvando el gravamen sobre el que consume el pobre, los huelguistas estamos dispuestos a retirar el aumento solicitado.
- 2.º Que de haber querido los patronos entrar en un arreglo sobre el citado punto del aumento, por nuestra parte lo habríamos reducido a una mitad conforme a los deseos expresados particularmente por el señor Gobernador a la comisión obrera.
- 3.º Que redacido a la mitad el citado 30 por 100 solicitado, afirmamos y estamos dispuestos a demostrar públicamente que el gravamen sobre el precio del pan no llegaría a una tercera parte de céntimo por kilo.
- 4.º Que habiendo acordado los patronos no dar por hechos las negociaciones realizadas ante V. E. no retiramos nada de lo hecho y a cualquier hora nos tendrá a su disposición para continuar las negociaciones de un arreglo honroso y justo; y
- 5.º Que deseamos los huelguistas de evitar las molestias y perjuicios que el acuerdo patronal de no fabricar panecillos ni ensalmadas pueda ocasionar al público, estamos dispuestos mientras dure la huelga a abastecer de dichos artículos todas las necesidades del vecindario si se ponen a nuestra disposición los hornos y sus utensilios, que existen cerrados de antes de la huelga en esta capital.

Lo que creemos oportuno poner en conocimiento de V. E. para que quede claramente puntualizada nuestra actitud ante el conflicto que las necesidades nos han inducido a plantear siendo los primeros en lamentarlo.

Dios guarde a V. E. muchos años.  
Palma 30 de Junio de 1918.  
El Presidente  
Antonio Mata  
Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia.

Para Barcelona salió anoche en el rápido el director gerente de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Guillermo Moragues, acompañado de su distinguida señora.

Hoy termina el plazo para inscribirse como asistentes al banquete que como homenaje a la ilustre poetisa María Antonia Salvá ha organizado la sección mallorquina de «Nostra Parla».

El banquete se celebrará pasado mañana, a las dos de la tarde, en el Hotel Victoria.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Inicio de Cuentas Veras**  
Empiezan en San Francisco dedicadas a la Visitación de Nuestra Señora: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las ocho rezo de la Corona, continuación de la novena del Beato Ramón Lull con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

**Otros funciones**  
En San Felipe Neri, de seis a nueve, turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón en sufragio de los Asociados difuntos.

En Santa Fe, a las ocho y media, durante una misa, empezará la novena de San Cristóbal, con meditación y canto.

**Para mañana**  
**Inicio de Cuentas Veras**  
Continúan en San Francisco dedicadas a la Visitación de Nra. Sra.: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. O. R.; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las siete y media Completas solemnes en honor del Bto. Ramón Lull, rezo de la Corona, conclusión de la novena del Beato con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

**Vista a la Corte de Merito**  
A Nra. Sra. de la Grada en la Catedral.

## Ciclismo.—El match de ayer

A las seis de la tarde se celebró ayer el match concertado entre los corredores Llompert y Arbona.

La primera prueba de una vuelta a contra reloj fué ganada por Arbona quien empleó 23 segundos.

Llompert empleó 415 de segundo más.

Siguió después la segunda prueba consistente en 3 vueltas juntos, como una carrera de velocidad ordinaria.

Y también en esta prueba Arbona quedó el vencedor, adelantando con toda legalidad un largo de máquina a su adversario.

Fué ovacionado por su rápido empuje.

## Futbol.—Dos partidos

En el campo de la Real Sociedad «Alfonso XIII F. B. C.» se han celebrado estos días últimos dos interesantes partidos entre el Bidalona y el equipo de dicho sociedad.

Ambos partidos han resultado muy reñidos siendo muy aplaudidos los jugadores.

El primer día jugaron los equipos en la siguiente forma:  
Bidalona—Aramburu,—Borrás, Vías,—Fons, Riera, Postigo,—Miquel, Miquel,—Vila, Tejedor, Hermens.

Alfonso XIII.—Llabrés, Estarellas, Triay, Raich, Vidal,—J. Llauger, Soler, Juncosa,—Ferrer, Picó,—Trujillo.

El segundo día jugó Ferrá en la puerta y M. Llauger de defensa izquierda.

El primer día empataron a 2 y el segundo día perdieron los nuestros por 2 a cero.

Entre la numerosa concurrencia que acudió a presenciar los partidos vimos al Capitán General de estas islas, al Gobernador Militar, al senador don Bernardo Amer y otras distinguidas personalidades.

## La reforma de los funcionarios civiles

Como ya hemos dicho, se leyó en el Congreso el dictamen referente al proyecto de mejoras para funcionarios.

Entre las disposiciones que en él se contienen, figuran las siguientes:

Se crean dos cuerpos: uno técnico y otro auxiliar.

En el primero habrá tres categorías: jefes de administración de 1.ª clase con 12.000 pesetas, de 2.ª con 11.000 y de 3.ª con 10.000; jefes de negociado de 1.ª con 8.000 pesetas, de 2.ª con 7.000 y de 3.ª con 6.000; oficiales de 1.ª con 5.000, de 2.ª con 4.000, y de 3.ª con 3.000.

En el cuerpo auxiliar habrá una sola clase y tres categorías: la 1.ª con 2.500 pesetas, la 2.ª con 2.000 y la 3.ª con 1.500.

En el cuerpo técnico el ingreso será por la categoría de oficial 3.º, previa oposición y poseyendo los interesados un título de enseñanza superior.

## Nueva Casa Cuna

El local.—La inauguración.—Discurso del Obispo

Ayer tarde tuvo lugar la bendición é inauguración de una nueva Casa Cuna, instalada en la casa de la calle de Zavalla que ocupó durante varios años la Escuela Normal de Maestras.

La nueva Casa es amplia y con suficiente luz y ventilación.

Hay dos salas de cunas, en las cuales hay hasta 25 cunitas con ropas limpias y provistas de velos de muselina azul.

En otra sala hay buen número de sillitas para criaturas, algunos andadores y muchos objetos para jugar los niños.

Otras dos salas hay destinadas a clases: una para niños y otra para niñas.

Hay también una sala destinada a lavabos, un amplio vestíbulo, algunas salas de descanso, la capilla y la cocina, además de un patio interior.

En una parte del edificio, separada del resto, están las habitaciones destinadas a las religiosas que cuidan de la Casa-Cuna.

En ésta hay actualmente 250 criaturas acogidas, de ambos sexos, cuyas edades oscilan entre dos meses y siete años.

A las cinco y algunos minutos llegó al local el Obispo de esta Diócesis Dr. Domenech, al cual acompañaba su capellán de honor señor Boet.

Fué recibido el Prelado por el Económico de Santa Eulalia don José Auba, el Maestro de Ceremonias de la Catedral don Luis Palmer, el Párroco de Santa Catalina, el P. José M.ª Bausili, S. J., en representación del Superior de esta Residencia, el Senador don Bernardo Amer, don Luis Pascual, la Presidenta y organizadora de

## La huelga de panaderos

El Gobernador nos manifestó ayer que había recibido un oficio de la sociedad de obreros panaderos «El 1.º de Mayo», cuya principal cláusula es la de ofrecerse los huelguistas a fabricar ensalmadas y panecillos, con objeto de que no talte a la población, siempre que por los patronos se les facilite materiales, herramientas y los hornos que están inactivos desde antes de la huelga.

Otro de los extremos de la indicada comunicación es que reducen sus pretensiones respecto al aumento de salario y solicitan un aumento del 15 por 100 de aquel.

El señor de Rivas nos añadió que, aunque algo molesto de los obreros, por no haber querido acceder a su petición de aplazar el planteamiento de la huelga, no quiere que se pierda el más mínimo intento de solución al conflicto, por lo cual les citará para esta mañana en su despacho.

Nos dijo también que los patronos le habían ofrecido que podrían fabricar ensalmadas y panecillos.

Los patronos nos manifestaron que con la organización dada, con motivo de la huelga, a sus tahonas, no faltará pan moreno ni blanco, pero si los demás artículos que se fabricaban.

Han comunicado los patronos al Gobernador que retiran todas las concesiones que habían hecho.

Se muestran dispuestos a no hacer trabajo alguno para la solución de la huelga.

Anoche recibimos la siguiente carta del Presidente de la sociedad de obreros panaderos «El 1.º de Mayo»:

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor nuestro: Le agradeceríamos insertara en su diario el siguiente oficio que en fecha de hoy hemos enviado al señor Gobernador.



Ha llegado a Palma, después de pasar una larga temporada en Santiago de Chile, donde se dedicaba al comercio nuestro querido amigo don Casimiro Mestre.

Anoche en el rápido salió para Barcelona y Madrid el jefe del partido conservador y Diputado a Cortes por esta Isla don José Socias Gradoll.

Pasaron al muelle a despedirle buen número de amigos particulares y políticos.

Nos consta que entre los diversos asuntos que lleva en cartera el señor Socias figura el relativo al arreglo del cable telegráfico Mallorca Ibiza de cuyo asunto se ocupó ya en el Congreso.

En el vapor «Rey Jaime I», salieron anoche para Barcelona don José Carles, don Fernando Arruga, don Antonio Tejedor, don Juan Lluch, don Pedro Calvo, don Guillermo Pírolas, don Domingo Ferrer y familia, don Enrique Panadés, don Amadeo Rotier, don Carlos de la Cuadra y señora, don Ernesto Jordana y señora, don José Cassi, don Juio Simón, don Máximo Fontier, don Francisco Figueras, don Rafael Blanes, don Luis Ferrer, don José y doña Francisca Roca, don José Vives, don Lorenzo y doña Rosa Torres, don Miguel Jaime, don Enrique y doña Pilar Juncosa, don José M.ª Palet, don Pedro J. Seguí, don Ventura Batalla y señora, don Felipe Arteman, don José Soer y don Raimundo Balseguer.

También se embarcó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover.

Para Barcelona y Madrid, salió anoche el senador del Reino, don Juan Valenzuela.

Anoche regresó a Barcelona, en el rápido, el comandante de Marina de aquel puerto don Antonio Montis.

Anoche salió para Barcelona, en el rápido, el consignatario de la «Isla» en Ibiza, don Abel Matutes, que había llegado por la ma-

### CINE MODERNO

SOLON DE MODA  
A las seis y media tarde.  
ESTRENO del 2.º episodio de la artística serie  
**EL MISTERIO DE LOS MONTLEURY**  
titulado: LOS HIJOS DE NADIE  
ESTRENO de la película en 3 partes  
**Nobleza de corazón**  
por la actriz MARIA BERMUDEZ  
Y ESTRENO de la comedia  
**Casimiro se marcha el pantalón**

### Anclas

Se venden tres de distintos tamaños, (nuevas) y plancha de acero Siemens. Informarán «La Material», Arrabal de Santa Catalina.

### Sinfín

Se venderá uno, de metro, veinte diámetro, roca bolas de sarino Informes Mateo Martín, calle 93, (Ensenche), Frente C. Blau, Almacén de leñas

### Progreso Urbano S. A.

Por acuerdo recaído en la reunión habida el día 20 del actual, queda abierto el pago del primer dividendo pasivo del 25 por 100 del valor de las acciones, hasta el 2 del próximo Julio, en las Oficinas de la Sociedad General de Tranvías eléctricos interurbanos (San Bartolomé, 32), todos los días hábiles de 9 a 1.—Palma 28 Junio 1918.—La Comisión

### Fonda

acreditada, se desea vender por no poder atender su dueño Razón «Casa Anunciadora».

### Muchacho

Se necesita de 13 a 15 años, para Colmada. Int. Int. presentarse sin buenas referencias. Razón «Casa Anunciadora» Palaciu, 8.

### SERVICIO DE VELEROS

ENTRE  
Palma, Valencia, Barcelona y Alicante  
El día 1.º Julio, saldrá de Palma para Valencia, la goleta

### INES

Para informes Sres. Consignatarios: Palma de Mallorca Sres. Jaime M.ª Grañeda, Plaza Antonio Maura, n.º 4. Barcelona Don Antonio Vallis, Lander, n.º 4. Girona-Valencia Don Juan Domingo.

# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Madrid 29 a las 17

### Contra el discurso de Kuhlmann

Berlin.—La «Gaceta del Rhin» dice que el discurso de Herling ha salvado la situación creada por Kuhlmann y añade:

«Continúan los grandes éxitos que han transformado la confianza del pueblo alemán en la victoria, en la certeza absoluta. El discurso de Kuhlmann es una nota discordante que viene a hacer dudar de la victoria.»

### ¿Los alemanes intentan ocupar Petrogrado?

Estocolmo.—Corren rumores de que Petrogrado será ocupada por los alemanes si los checo-eslavos, cien mil hombres no la ocupan antes.

Madrid 29 a las 24

### Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que en el norte de Lys siguieron los ataques de la infantería inglesa, lanzando tres contra Morris que se ma lograron con bajas para el enemigo.

En el centro del campo de batalla el enemigo penetró en Vieux Vassuin. En un contraataque nuestro rechazamos al enemigo más allá de la orilla occidental de dicho pueblo.

En el norte de Meuville se malograron los ataques del enemigo bajo nuestro fuego.

En los demás frentes decreció la actividad nocturna de artillería.

En el oeste de Baucó rechazamos unas exploraciones enemigas.

En el sur del Aisne los franceses atacaron después de fuerte preparación de artillería y les rechazamos.

Cerca de Amblez, después de lucha acérrima, el adversario ganó terreno.

En Duotry, en unos contraataques, rechazamos al enemigo de las alturas situadas a ambos lados de dicho pueblo.

Arrollamos varios intentos enemigos que querían, con ayuda de tanques, adelantar los ataques de infantería en el bosque de Villiers Coterets.

Perseguimos al enemigo que huía de las posiciones iniciales, haciendo prisioneros.

Derribamos 19 aparatos. En el suroeste de Reims cogimos veinte prisioneros.

Madrid 30 a las 5

### Comunicado francés

Paris.—El comunicado oficial dice que no hay nada importante que señalar en todo el frente.

### Esperando un discurso de Wilson

Nueva York.—El 4 de julio pronunciará el presidente Wilson un discurso ante la tumba del fundador de la República.

Al acto se le concede mucha importancia. Asistirán representantes de todas las naciones aliadas.

### Comunicado alemán

Berlin.—El comunicado oficial dice que no ocurre nada de particular en todo el frente.

### Los obreros socialistas ingleses. —Contra el militarismo prusiano

Londres.—Los organizadores de la manifestación obrera que se celebrará el 14 de julio en Trafalgar Square, ha hecho un llamamiento a los sindicatos obreros de Londres rogándoles que asistan a la manifestación para demostrar su simpatía por los países que fueron hollados por los ejércitos al servicio del militarismo prusiano, y a saber demostrar a la democracia norteamericana que aunque el enemigo se apoderara de los puertos de la Mancha, el pueblo de la Gran Bretaña está dispuesto a ayudar a los países aliados con su energía y su poder.

### Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que los ataques del enemigo fueron rechazados en las orillas del Piave.

Hubo acciones de artillería en todo el frente.

### Comunicado inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que no hay nada que señalar en el frente.

Derribamos 17 aparatos enemigos. Nosotros perdimos dos.

Arrojamos treinta toneladas de bombas sobre diversos blancos enemigos.

### Congreso socialista en París

Paris.—El partido socialista celebrará el 26 de julio, un Congreso con el concurso de Huysmans y Branting. El Congreso tendrá lugar en París.

## Madrid 30 a las 17

### No se confirma la caída del gobierno de los bolcheviki

Londres.—No se ha confirmado la caída del gobierno de los bolcheviki. Se cree que la situación de Rusia es gravísima y que sobrevendrán cambios importantes.

### Nueva emisión de 8.000 millones de dollars

Nueva York.—La Cámara de Washington ha aprobado la ley que autoriza al ministro del Tesoro para una nueva emisión de 8.000 millones de dollars.

### Combate entre destroyers británicos y fuerzas enemigas

Londres.—El Almirantazgo comunica que se ha entablado un combate con cuatro destroyers británicos y fuerzas enemigas.

Estas recibieron refuerzos teniendo los británicos que volver a sus bases intactos.

### Delegación italiana en Paris

Paris.—Llegó la Delegación parlamentaria italiana recibiendo el embajador de Italia.

### Aviador muerto

Paris.—Ha muerto en un combate aéreo el aviador Marcel Doumer, tercer hijo del senador del mismo apellido muerto en campaña.

### Rusia intervenida por Alemania

Paris.—Telegrafan de Zurich que un periódico asegura que el gobierno alemán se prepara para intervenir militarmente en Rusia y restablecer el orden con el concurso de los maximalistas.

### Barcelona 30 a las 23

### Aun no se sabe si el ex-zar ha muerto

Londres.—El corresponsal de la «United Press» en Stokolmo comunica que la Embajada de Alemania en aquella capital confirma el asesinato del ex-zar Nicolás, dando detalles de como ocurrió el hecho.

Dice que cuando los guardias rojos intimaron al ex-zar que debía salir de Ekaterinenbur, pues se acercaban a la población de checo-eslavos, el ex-zar protestó de la orden y entonces uno de los guardias la atravesó con la bayoneta.

Por otra parte el diario «Morning Post» recibió un telegrama de Zurich que dice que el Embajador de Rusia en Berlín M. Loffe ha declarado que está autorizado por el Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia M. Chicherin para manifestar que el supuesto radiograma dirigido a la Corte del Gran Duque de Darmstadt es falso y que la noticia del asesinato es inexacta, pues el ex-zar continúa sin novedad.

### El Emperador de Austria en el frente

Berna.—Comunican de Viena que el Emperador Carlos estuvo en el frente del Piave, donde revisó las tropas y visitó algunos cuarteles generales.

El Emperador felicitó al ejército por el alto espíritu de disciplina y orden con que se efectuó el repliegue.

### La Emperatriz de Austria enferma

Berna.—De Viena dicen que la Emperatriz Lita se halla enferma. Los médicos han diagnosticado que se trata de la influenza.

### Un hijo de Jaures desaparecido

Paris.—El teniente Jaurés, hijo del «leader» socialista que fué asesinado al comienzo de la guerra, ha desaparecido durante la acción librada en el sector de Reims.

Se supone que ha sido hecho prisionero por los alemanes.

### Las pérdidas italianas

Berna.—Comunican de Viena que se ha publicado una nota oficiosa contestando al telegrama oficial italiano que dice que la cifra de cuarenta mil prisioneros hechos por los austriacos comprende todas las pérdidas en prisioneros, muertos y heridos.

La mencionada nota oficiosa, salida de la oficina de la guerra, dice que la expresada cifra de cuarenta mil hombres se refiere solamente a los prisioneros, siendo las pérdidas totales del ejército italiano ciento cincuenta mil hombres.

### El «Worwaets» desautorizado

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el diputado socialista Neskeha, en el Reichstag, ha desautorizado la afirmación hecha por el órgano del socialismo «Worwaets» de que la guerra no se resolverá por la acción militar.

### La intervención japonesa

Stokolmo.—Dicen de Omsk que han

llegado a aquella capital los delegados japoneses que se han avistado con el Gobierno siberiano para ponerse de acuerdo para la acción contra los «bolcheviki».

### Buques hundidos

Berlin.—Los submarinos alemanes han hundido en el Mediterráneo occidental, cuatro vapores y un velero que en junto representan 21.000 toneladas.

### Kerenski en Paris

Paris.—Ha llegado a esta capital el ex-Jefe del Gobierno ruso M. Kerenski, el cual ha celebrado una larga conferencia con el Embajador de Rusia.

### Combate naval anglo-alemán

Londres.—Oficial. En la noche del 27 del actual cuatro destroyers británicos abrieron cerca de la costa belga a ocho destroyers enemigos, con los que trabaron combate a larga distancia.

Después de quince minutos de cañoneo, nuestros destroyers se replegaron a su base sin ser perseguidos por el enemigo.

### Los obreros y Burian

Viena.—El Comité del Congreso Obrero visitó al Ministro de Negocios Extranjeros Barón de Burian para trasladarle los acuerdos de dicho Congreso sobre subsistencias y deseos de paz inmediata.

Sobre el primer extremo dijo el Barón de Burian que el Gobierno ha tomado medidas enérgicas y cree que dominará el conflicto hasta la próxima cosecha, y acerca del segundo punto manifestó que están dispuestos a atender en seguida a toda proposición que hagan los Gobiernos enemigos.

### Política

Madrid 29 a las 17

### Nuevos Consejeros de Estado

«La Gaceta» publica el nombramiento de Consejeros de Estado para el bienio de 1918 a 1920 a favor de los ex-ministros señores López Muñoz, Fernández Prida, don Agustín Luque, don Amalio Jimeno, don Juan Ventosa, don Julio Burrell, duque de Almodovar y Ruiz Gimenez.

### Un suplicatorio contra Indalecio Prieto

La comisión de suplicatorios del Congreso estudia la petición hecha para continuar el proceso contra don Indalecio Prieto, incoado antes de ser diputado.

El señor Prieto, en unas elecciones provinciales en Bilbao causó lesiones a un elector, y se le procesó.

### De las reformas militares

Se dice que con motivo de la implantación de la ley de reformas militares la revista del próximo mes de Julio no se pasará el día 1.º sino el día 15 para dar tiempo al desarrollo de aquellas.

Madrid 29 a las 24

### Extrañeza del viaje de García Prieto

Se comenta la inesperada llegada a Barcelona del Ministro de la Gobernación señor García Prieto, sin que se haya sabido nada del viaje, ni los periódicos dijese nada.

### No se aprobó el crédito del déficit de la exposición de Valencia

El Presidente del Congreso señor Villanueva nos dijo que se reunió el Consejo de Estado en pleno y no se aprobó el expediente de crédito para enjugar el déficit de la exposición de Valencia, adicionándose una cláusula en que se dice que el Gobierno puede presentar a las Cortes un proyecto de crédito para cubrir esas atenciones.

Añadió el señor Villanueva que en realidad no se podía aprobar tal como se presentaba dicho crédito.

### Villanueva cumplirá el Reglamento

Insistió el señor Villanueva en que está dispuesto a cumplir rigurosamente el Reglamento con respecto a la presentación y defensa de enmiendas al proyecto de mejora de los empleados civiles.

### La primera enmienda al proyecto de los empleados

La primera enmienda presentada al proyecto de mejora de los empleados civiles está suscrita por don Leonardo Rodríguez.

En ella se solicita que no precisen cinco años para que los temporeros ingresen en la escala de auxiliares.

### Reunión de Comisiones

El martes se reunirá la Comisión mixta para dictaminar definitivamente sobre el proyecto de tribunales para niños.

El miércoles se reunirá la comisión de suplicatorios para resolver la petición de procesar al diputado socialista don Indalecio Prieto.

Madrid 30 a las 17

### Consejo de ministros

Mañana se reunirá el Consejo de ministros en la Presidencia a las 4 de la tarde.

### «El Liberal» y el Gobierno

El periódico «El Liberal» dice que la formación del actual Gobierno se reconoció por todos que fué una solución por transitoria.

Ahora se trata de hacerla permanente y esto constituye una monstruosidad de biología política y formándose un bloque de poderes y un cuadro de intereses creados.

Como no se han resuelto todos los problemas, como el de Administración, resulta que ha quedado fuera de dicho cuadro colocándose al país en el dilema de ser siempre monárquico o salirse de la Constitución.

### Felicitaciones de funcionarios públicos

El Subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que se reciben constantemente adhesiones y felicitaciones de funcionarios públicos por el proyecto de mejoras.

Cree que la discusión del proyecto no ofrecerá dificultades, pues el ánimo del Gobierno es subsanar aquellos defectos que no signifiquen modificación del fondo del mismo, ni suponga aumento de gastos.

### Gran incendio en Madrid

Madrid 29 a las 17

En la fábrica de alquitrán y carbones que don Felipe Ruano posee en el paseo de las Acacias número 43, hoy a las ocho y media de la mañana, a consecuencia de explotar una retorta de destilación se inició un incendio, que continúa aún a la hora en que telegrafiamos.

La casa consta de doce pabellones y van destruidos varios.

La fábrica contenía cien toneladas de alquitrán, trescientas de creosota y cincuenta bidones de gasolina.

Al dar cuenta del incendio, acudieron al lugar del siniestro los bomberos y las autoridades.

También acudieron los soldados. Los soldados y los bomberos se limitaron a aislar las llamas del depósito de gasolina.

Por temor a una explosión se adoptaron grandes precauciones, no obstante resultaron heridos: Benito Marcos Moreno, jornalero, que está gravísimo; tiene quemaduras en todo el cuerpo; el desgraciado estaba junto a la caldera al explotar; Lucio Alcocer, Eduardo Revuelta, Manuel Moreno, Rafael Pérez, Antonio García, Eusebio Fernández y el bombero Esteban Gómez.

El incendio quedó localizado a las doce y media de la mañana, habiendo quedado destruidas cuatro naves de la fábrica.

Las pérdidas se calculan ascienden a 158.000 pesetas.

A última hora acudieron militares de Zapadores y Minadores, siendo innecesarios sus servicios, por encontrarse localizado el incendio.

### No hay temores de que se propague

El Subsecretario de la Gobernación nos ha dicho que el Director de Seguridad le ha comunicado que no había temor de que el fuego de la fábrica de alquitrán se propagara, como se temió a los primeros momentos.

Nos añadía que se habrán cedido fuerzas militares para ayudar a la extinción del incendio.

Madrid 29 a las 24

### Madrid corrió peligro con el incendio de esta mañana

Con motivo del incendio que se declaró esta mañana Madrid ha corrido un gravísimo peligro con motivo del gas.

El viento llevó las llamas hacia la parte norte del edificio y desde éste a la fábrica de gas hay una distancia de 22 metros, y las llamas pudieron llegar a los gasómetros de la misma, cuya explosión hubiera causado daños incalculables.

El Alcalde señor Silvela estuvo en el lugar del siniestro.

### Noticias sueltas

Madrid 29 a las 17

### Sobre los indultos de pena de muerte

La Gaceta publica una disposición de Gracia y Justicia en la que ordena que en los expedientes de indulto de la pena de muerte, el Tribunal Supre-

mo incoe haber declarado no haber lugar al recurso de casación.

Dicho Tribunal pedirá informe a la Audiencia respectiva para que lo emita la Sala sentenciadora, oyendo al Fiscal acerca si consumen en el proceso algún motivo de equidad que aconseje la conmutación de la pena, uniéndose este dictamen a los antecedentes que se remitan a este ministerio y que informe el mencionado anteriormente y que se remita por la Audiencia el Tribunal Supremo, pero se fija que el plazo no podrá exceder de treinta días.

### Audiencias regias

El Rey recibió en audiencia al Diputado francés M. Villard y al joven diplomático señor Martínez Merello.

Cumplimentó a la Reina Cristina la marquesa de Silvela.

### Infantitas restablecidas

Las infantitas se hallan restablecidas de la enfermedad que padecían.

Oyeron misa desde la tribuna baja de la Capilla de Palacio.

### La Reina madre a San Sebastián

Es casi seguro que la reina doña Cristina marchará a San Sebastián el próximo día 5.

### Maura, al campo

El Presidente del Consejo señor Maura, pasa la festividad de hoy en el campo.

### Noticias de Gobernación

El subsecretaria de la Gobernación nos ha dicho que ni en Logroño ni en Burgos hay nuevos casos de la epidemia reinante.

Se ha mandado allí material sanitario.

En Pontevedra se ha solucionado la huelga de canteros, carpinteros y albañiles.

En el Ferrol la huelga está estacionaria.

Los obreros que acudieron al trabajo en el Arsenal fueron agredidos a pedradas, resultando algunos heridos graves.

Descubrió uno de los agresores, logró huir, siendo perseguido por la benemérita.

De Murcia comunican que en Alguaza se ha celebrado una manifestación para pedir vagones para dar salida a los albaricoques.

### Anunciando huelgas

Dicen de Córdoba que además de anunciar la huelga los obreros de las minas de Peñaroya, lo han anunciado también los obreros de las minas de Valdeinfierno y de la mina de Villanueva.

En Fernandez y Castrosio se ha solucionado la huelga de obreros de distintos oficios.

Madrid 29 a las 24

### Recepción del académico Fernandez Rodriguez

En la Academia de Ciencias Exactas se celebró la recepción de don Obdulio Fernandez Rodriguez.

Brillantemente contestó al nuevo académico el señor Carracedo.

Ambos fueron muy aplaudidos.

Madrid 30 a las 5

### La huelga de Málaga

Dicen de Málaga que la huelga se extiende, tratando de secundarla los gremios del Sindicato Obrero.

La Sociedad Patronal se ha reunido en la Cámara de Comercio con carácter permanente.

Los huelguistas agredieron a los «squirols».

Los «squirols» y los guardias repitieron la agresión.

Las operaciones en el Muelle están interrumpidas.

Ha sido concentrada la benemérita. Se ha suspendido la corrida de toros anunciada para mañana.

### García Prieto en Barcelona

Dicen de Barcelona que el ministro de la Gobernación señor García Prieto asistió al concurso hípico.

Estuvo en el Teatro de Novedades presenciando la representación de la obra de Benavente «El Dragón de Fuego» por la compañía de Margarita Xirgu.

Periodista detenido

Dicen de San Sebastián que ha sido detenido en la frontera francesa el redactor de «La Nación» de Buenos Aires señor Ortiz Encague.

MENCHETA

### Noticias de Barcelona

Barcelona 30 a las 22

### Los desórdenes en las plazas de toros

Ayer, en la plaza de toros de la Barceloneta, pretextando la manse-

dumbre del ganado, el público promo-

vió un alboroto enorme y arrojó almohadillas, naranjas y otros proyectiles al ruedo.

Un sujeto, llamado Manuel Expósito se lanzó al ruedo y el bicho le empujó por bajo de la barba, produciéndole una herida gravísima.

Parte del público saltó al ruedo y la policía y la benemérita tuvieron que dar algunas cargas.

El Gobernador civil señor González Rothwos se ha manifestado dispuesto a aplicar, en lo sucesivo, el máximo de multa a quien arroje objetos a la plaza durante la lidia.

En caso de insolvencia sufrirán los que fueren autores de tales hechos, arresto en la cárcel.

Hoy en la misma plaza un sujeto saltó al ruedo y fué detenido, imponiéndosele por el Gobernador quinientas pesetas de multa.

Como se trata de un individuo que es insolvente, ha ingresado en la cárcel.

### Declaraciones de García Prieto

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que vino porque, ante las denuncias de abusos, corrupciones y excesos de ciertos sectores de la ciudad barcelonesa, quiso enterarse por sí mismo, comprobando si en las denuncias hay algo de verdad.

Preguntado el señor García Prieto si tomaría medidas, se limitó a decir que su viaje no será infructuoso.

Preguntado si había recibido las dimisiones de jefes de policía contestó negativamente.

El ministro de la Gobernación ha marchado en el expreso, despidiéndole las autoridades y muchos amigos.

### Vehils, diputado por Castellterresol

En la elección parcial celebrada hoy en el distrito de Castellterresol, resulta triunfante el candidato regionalista don Rafael Vehils, secretario del Ministro de Fomento, cuya renuncia del acta produjo la vacante que ha sido cubierta en la elección de hoy.

### Los niños franceses

El viernes llegará a esta ciudad el primer grupo de cincuenta niños franceses que se refugian en ésta.

Vendrán acompañados del Ministro de Instrucción francesa.

### El descanso dominical

Esta tarde con motivo del incumplimiento de la ley del descanso dominical han sido rotos los cristales de algunas tiendas.

### BUXAREU

### Baleares fuera de Baleares

Madrid 29 a las 17

### De la implantación de las reformas militares

Con motivo de la aplicación de la ley de reformas militares pasa a la reserva el ex-Capitán General de Baleares y hoy Capitán General de Cataluña.

También vacará el Gobernador militar de Mallorca.

Barcelona 30 a las 22

### La excursión de la «Asistencia Palmesana»

Los mallorquines continúan sin novedad.

Divididos en grupos, algunos de ellos acompañados por los guardias urbanos, han recorrido los puntos principales de la capital.

Los señores Coll y Trián han cumplimentado al diputado por Vilafranca del Panadés, señor Zulueta, y han visitado el gran colegio de los hermanos de la Doctrina Cristiana, instalado en la Bonanova.

Algunos de los excursionistas